

## *Arrêtons de baisser la tête (et les bras !) Yonathan*

**Arrêtons de baisser la tête (et les bras !)**



**Dimanche 1er décembre 2019 : Premier dimanche de l'Avent**

**D'abord, l'Avent nous parle d'avant**

Comme il en fut aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il lors de la venue du Fils de l'homme.

Noé pointe l'événement : déluge ! Tout ce qui nous submerge et nous déborde.

L'arche de Noé conjure l'événement malheureux !

Cette arche inscrit un arc-en-ciel et libère le passage à la colombe !

Ainsi un trou dans le rocher, une pièce basse d'une maison de Palestine bâtie sur le roc donne le passage à l'enfant Dieu ! L'Emmanuel Dieu parmi nous !

Nous sommes au temps de nous laisser interPELLER par les couleurs de l'arc :

entre pluie et soleil, entre nuit et jour, pour Noël nous choisissions notre camp

« Le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire » (Jean 1, 14).

Nous sommes au temps de nous laisser toucher par celui qui fait naufrage sur la rive de notre terre à Noël !

**Ensuite l'Avent nous parle aujourd'hui !**

Le temps de l'Avent, c'est aujourd'hui, un temps particulier et précieux que nous mettons de côté pour ressaisir la mémoire de l'avènement du Fils de Dieu : une étonnante rencontre.

Personnellement, je trouve que c'est dur d'attendre, je ne suis pas sûr d'être assez patient !

Mais là en ce 1er décembre c'est différent ... ensemble nous avons pris le temps, par ce Dimanche

Autrement ces 7 heures partagées, de nous préparer à la rencontre mystérieuse de Noël !

Comme l'enfant écrit au Père Noël pour briguer son cadeau, qu'allons écrire au Père du Ciel pour que Noël soit fête ? Autrement dit, franchement mes amis, quel Dieu attendons-nous ?

**A quel Dieu nous allons ouvrir notre porte en disant :**

« Mais si, mais si, entre, il y a un toit pour place et une place pour toi, avec nous ! »

**Et enfin l'Avent nous parle de demain : quand le Fils de l'homme viendra.**

**A Noël nous ne fêterons pas la naissance de Jésus !  
Mais un anniversaire de sa naissance, une mémoire !  
Pourtant nous attendons qu'il vienne :  
L'Avent c'est le temps de l'attente ... attente de Dieu qui vient à notre rencontre.  
Bien des religions n'ont de cesse que de faire monter l'humain vers Dieu, bien au-delà de toutes les contingences !  
Pour le chrétien c'est le contraire, c'est Dieu qui descend.  
Alors nous sommes avertis : « c'est le moment, l'heure est déjà venue de sortir de votre sommeil. »  
L'annonce est faite, la nuit est bientôt finie, le jour est tout proche  
Après tous les déluges et calamités...  
Après la mort au cœur de nos vies, ( à ceux qui sont morts dans une attaque au couteau à London Bridge,  
aux militaires français morts au Mali, à celles et ceux dans notre entourage s'en vont sur la pointe des pieds..  
Après la mort, la vie, la plénitude, la réalisation en plénitude de la promesse de Noël Dieu avec nous !  
Tenez-vous donc prêts, vous aussi : c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra. »**

**Le message de l'Avent rejoint l'exportation de Jésus qui nous invite à relever la tête concrètement :  
Arrêtons de baisser la tête (et les bras !) chaque fois qu'une difficulté se présente à nous.  
Arrêtons de braquer notre regard vers nos certitudes et habitudes qui barrent toute la nouveauté de l'Evangile !  
Envisageons encore des Dimanches Autrement, des célébrations qui unissent d'avantage l'humain et le divin !  
Des Ricochets qui n'en finissent pas !  
C'est en nous redressant, en relevant la tête, en tendant nos bras,  
que nous pouvons vivre dans l'espérance de sa venue.**

---

**Evangile (Mt 24, 37-44)**  
**En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :**  
« Comme il en fut aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il lors de la venue du Fils de l'homme.  
En ces jours-là, avant le déluge, on mangeait et on buvait, on prenait femme et on prenait mari, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ; les gens ne se sont doutés de rien, jusqu'à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis : telle sera aussi la venue du Fils de l'homme.

**Alors deux hommes seront aux champs : l'un sera pris, l'autre laissé.  
Deux femmes seront au moulin en train de moudre : l'une sera prise, l'autre laissée.  
Veillez donc, car vous ne savez pas quel jour votre Seigneur vient.  
Comprenez-le bien : si le maître de maison avait su à quelle heure de la nuit le voleur viendrait, il aurait veillé et n'aurait pas laissé percer le mur de sa maison.  
Tenez-vous donc prêts, vous aussi :  
c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra. »**

**– Acclamons la Parole de Dieu.**

Dimanche 1 Decembre 2019